
«El programa del PP es la base para que al final se 
haga el trasvase del Ebro» 
«Ni estoy decepcionado ni me siento utilizado por el Consell y los populares con fines electoralistas; 
tengo que decir que en mi vida he votado tanto al PSOE como al PP» 

BERNAT SIRVENT

Hasta en tres veces afirma, a lo largo de la entrevista, que el 
programa del PP, que no cita expresamente el trasvase del 
Ebro y habla de forma ambigua de transferencias, sienta las 
bases para el envío futuro de caudales de agua a Alicante. 
 
- ¿Decepcionado con Camps y con García Antón? 
 
- Decepcionado, no. Pero a mí me hubiera gustado que el 
pacto al que se ha llegado se hubiera alcanzado de forma 
distinta. Lo importante no es la forma, sino el fondo. Con este 
acuerdo del PP se ha puesto la base y viabilidad para que al 
final se haga el trasvase del Ebro. Lo que no puede es 
actuarse en el tema hídrico por imposiciones. Trasvases por 
hache o desalinizadoras porque mando no es bueno para 
nadie. Partimos de la realidad de que la provincia Alicante y 
Comunidad tienen necesidad de agua. Con reutilización, 
desalinizadoras y con todo, la única solución a la solución son 
los trasvases externos. Desde el punto vista técnico, el 
programa PP es lo que hemos defendido siempre desde 
mundo del agua. No hay que tener pena ni miedo a hablar de 
la palabra trasvase. 
 
- Pero desde hace cuatro días que Camps no habla ya de 
trasvase, no ya del Ebro, sino en general. 
 
- Yo creo que aquí no hay que ser papista. El lenguaje 
español es tan rico que lo mismo da decir Paco que Francisco 
o Curro, pero estamos hablando de lo mismo. Es posible una 
transferencia y que esa sea del Ebro. Si es posible traer el agua del Miño, pues habrá que traerla. 
 
- O sea que no se siente utilizado por el PP con fines electoralistas. 
 
- No. Tengo que decir que he votado tanto al PSOE como al PP. Pero en temas hídricos se ha entrado en 
una dinámica muy sectarista y radical y se tiene que salir de ahí, se tiene que aprovechar esta oportunidad 
para reconducir el asunto de los trasvases adonde nunca tuvo que salir, que es del espacio técnico. 
Desgraciadamente para conocer el tema o se es ingeniero de caminos o se ha padecido falta de agua. Los 
44 millones de españoles no entienden la realidad. No todos los políticos están capacitados para hablar del 
agua. 
 
- ¿Para usted no es ya historia el trasvase del Ebro a Alicante? 
 
- No. Con el programa electoral de ese partido creo que se sientan por fin las bases para hacerlo en el 
futuro y hacerlo bien. 
 
- Siempre quedará el cielo y el trasvase Júcar-Vinalopó. 
 
- No quedará. Podemos mirar para donde queramos, pero la solución para esta provincia sólo pasa por la 
llegada de agua del Júcar y de otras cuencas, y ésa es la del Ebro. 

 
 

PERFIL 

Nombre: Andrés Martínez Espinosa, de 45 años. 
 
Cargos: presidente de la Junta Central de 
Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio 
Marina Baja. Asesor en el comité de Coepa. 
 
Profesión: empresario agrícola, es socio de la 
firma Horfres, de Villena, junto a seis hermanos. 
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- ¿Y este trasvase se acabará en el 2008, como dice Narbona? 
 
- En esto hay que ser serio. No se puede mentir con sus propios datos. Si han adjudicado obras que 
acabarán en el 2009, a quién quieren engañar con lo del 2008. Es bastante patético. Estaría acabado en 
mayo del 2007, porque así se diseñó, ha pasado y no se ha acabado. En 2008 no estará listo. 
 
- ¿Defendía la toma en Cortes para, a futuro, conectar con un posible trasvase del Ebro? 
 
- Yo apoyé y firmé en el 2001 la toma en Cortes de Pallás porque había más fiabilidad de coste energético 
que otras tomas como Antella u otras. El Júcar es un río muy regulado, y la misma agua hay en Cortes que 
en Antella que en Sueca. Técnicamente, el agua es la misma arriba que abajo. 
 
- Pese a ello apoyó hace unos días la propuesta de Bernat Soria de instalar una potabilizadora en Cullera. 
 
- Si hay una solución que pone agua de calidad en cantidad en el Vinalopó, esa es Cortes. Nosotros no 
somos sectarios, si no nos hubiéramos salido de la toma de Cortes. Quien sí lo ha sido una tras otra desde 
el 28 julio del 2005 es el Ministerio de Narbona. No hemos tenido posibilidad de sentarnos con ellos. Sólo 
responden a motivos políticos. 
 
- ¿Para qué tipo de usos defiende usted la llegada de agua? 
 
- Como recogen nuestros estatutos y el Plan de Cuenca del Júcar, sólo defiendo el agua para el regadío y 
para evitar la sobreexplotación de acuíferos y garantizar los abastecimientos. Por ello, siempre que tenga 
fuerzas y sea legal, voy a defender esto. 
 
- ¿Mantiene su proyecto de golf con el tenista Ferrero? 
 
- Mi familia, que se dedica a la agricultura desde hace 40 años, podría haber vendido terreno hace tiempo. 
Estamos presentes en un proyecto de golf y bajo consumo de agua. De las 1.000 hectáreas que explota la 
firma Horfres, que produce las mejores hortalizas frescas de España, sólo suponen 100. Andrés no 
participará nunca en un proyecto que suponga el uso ni de un metro de agua más de sobreexplotación. Si 
estoy en este proyecto, no es porque mi familia participa, sino porque incluso va a suponer un ahorro de 
agua. 
 
- ¿Se siente traicionado por Riegos de Levante por aceptar el agua de la desalinizadora de Guardamar? 
 
- No. A pesar de que estamos próximos, compartimos una realidad muy distinta. Ellos no tienen en Elche 
garantías de regar mañana, mientras yo mañana puedo regar. La realidad es muy distinta. Nosotros no 
podemos en Villena o Novelda asumir los costes energéticos de agua desalinizada. Los respetamos. 
 
- La diputada Juana Serna dijo hace unos días que usted se preocupa más del PP que de su tierra. 
 
- Yo me preocupo de solucionar el mayor problema medio ambiental de esta región, que es la 
sobreexplotación de acuíferos. Mi teléfono siempre está encendido y abierto para un partido y otro. Hasta 
noventa escritos he enviado al Ministerio que no han sido contestados. Yo no soy el problema. 
 
- Los agricultores de la Ribera lo acusan de dañar su imagen por decir que el agua de Cullera es tóxica. 
 
- Nos hemos limitado a transmitir los datos de la web de la CHJ. Además, sabemos que los regantes de la 
Ribera no usan el agua del Azud de Cullera, sino de Antella. Es una crispación artificial. 
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